

## Los robos de bellotas

Con motivo de las excitaciones que hizo á las autoridades el señor Gobernador civil en su última circular sobre este asunto hubimos de apuntar nuestra creencia de que, aun siendo muy laudable por su intención la iniciativa de la primera autoridad de la provincia, no había de correr parejas la eficacia con el buen deseo.

La experiencia nos va demostrando que no nos equivocábamos. Lo que ocurre es verdaderamente lamentable y en alto extremo alarmante para la tranquilidad pública. De tal modo está insegura la bellota en las dehesas, que los propietarios se ven obligados á defender su derecho por la fuerza como si no estuviera garantido por la ley en un país culto y organizado que tiene medios de hacerla respetar severamente.

Son muchas las causas á que obedece este alarmante fenómeno de indisciplina social. Quizá sea la primera y más importante, aunque no sea la única, la impunidad en que se suele dejar á los delincuentes que sólo corren generalmente el riesgo de que les sean sustraídas las bellotas por los guardas, si éstos logran sorprenderlos antes de salir de las fincas donde cometieran el robo, y ésto no sin peligro de graves colisiones entre los delincuentes y los guardas que, á cada paso, están dando lugar á sucesos sangrientos.

Pero si logran traspasar las lindes de las heredades con el fruto robado, ya suelen quedar impunes y con plena seguridad de no ser desposeídos del objeto del delito.

No negamos que á esto hay que agregar una importante causa, en la que tienen participación algunos ganaderos poco escrupulosos que, si no ya por respeto al decoro y á la moral, á lo menos por instinto de propia conservación y defensa, no debieran prestarse á la compra escandalosa que en muchos cortijos se efectúan, de las bellotas robadas, sin preocuparse de investigar su procedencia, ante la codicia de lucrarse con la inferioridad del precio.

Este estado de cosas es de todo punto insoportable en un país culto. Creemos llegado el momento de que las autoridades á quienes corresponden, tomen las medidas necesarias para que estos abusos sean duros é inextinguiblemente corregidos, porque de lo contrario llegará día en que se haga enteramente ilusorio en los campos el derecho de propiedad y se convierta cada dehesa en un puerto de Arrebatacapas, ó en un campo de Agramante, donde cada cual vaya á conquistar á viva fuerza el fruto que caiga de los árboles, en la más completa y vergonzosa anarquía.

Ya dijimos, cuando en otra ocasión nos ocupamos de este asunto, que el medio más eficaz de cuantos se han empleado para la evitación de estos daños, es la movilización de la Guardia civil, situando sus fuerzas en los puntos más estratégicos para la vigilancia y persecución de estos delincuentes, siendo luego inexorable con los contumaces, y castigando y persiguiendo severamente á los encubridores de estos desmanes que compran el fruto de los robos perpetrados.

Íntiles serán cuantos esfuerzos se realicen para corregir este mal si no se comienza por estas medidas que hagan saber á los delincuentes la seguridad con que han de seguir el condigno castigo á su culpa, deshaciendo de este modo el error en que viven de que tales desmanes no deben tener castigo, cuando tan impunemente se les deja perpetrar.

Esta impunidad en que viven y los lucros que le proporciona la seguridad de vender el fruto de sus rapiñas, no encierran sólo el mal del estrago causado, sino el del ejemplo que propaga el daño, siendo cada día mayor el número de los que se dedican á este cómodo y lucrativo medio de vivir sobre la propiedad ajena.

Y si las cosas continúan en el estado en que se encuentran llegará día en que la horda de los delincuentes sea tan numerosa que resulte necesari-

rio apelar á medios extremos para reducirlos, originando un verdadero conflicto para la tranquilidad pública, porque pocos serán los que, viendo las ventajas de esa manera de vivir, se avengan á seguir trabajando honradamente, mientras ven á su lado agentes que con tranquila holganza resuelven más fácil y cómodamente el problema.

Tal es la gravedad de esta situación Creemos que merece ocupar seriamente la atención de las autoridades, de lo contrario el mal tomará proporciones tales que es difícil calcular la gravedad de sus consecuencias.

## Crónica de Sociedad

Anoche se verificó la boda de la señorita Emilia Checa Vega con el joven oficial de Estadística don Julián Pérez Serván.

A los recién casados enviamos nuestra enhorabena.

—En el Montijo ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa del abogado don Pedro Capote Acevedo, doña Emilia Rojas Mendoza.

El estado de la madre y el recién nacido son igualmente satisfactorios.

—Ha llegado á esta capital desde Los Santos don Manuel Durán Candalija.

—Se encuentra en Badajoz el diputado á Cortes por Villanueva de la Serena, don Francisco Barreiro.

—Ayer llegó á Badajoz el diputado provincial de Don Benito, don José de Sosa.

—Ha llegado á Badajoz el diputado á Cortes por Fregenal, señor conde de Torrepiñales.

—Regresó á Ceuta, después de disfrutar de la licencia concedida, el segundo teniente de infantería, don Carlos Cáceres.

—Llegó ayer á Badajoz el juez de Almedralejo don Manuel Otaño.

—Llegaron á Badajoz los propietarios de Don Benito don Cipriano Manzano y don Antonio Vallejo.

—Salieron para la Fuente de Maestre don Luis Manzano y don José Obando.

—Marchó ayer á Berlanga el propietario de dicho pueblo, don Juan Rabel.

—Para Sevilla han salido don Mauricio Blumeffell y su señora.

—Han regresado á Almedralejo don José Santos y señora.

—Marchó á Almedral don Julio Carande y sus hijos.

—Para Mérida ha salido don Rafael Daniel.

—Ha venido á Badajoz desde La Albuera, el diputado provincial don Pedro Gragera.

CÁSER

Sanatorina Véase anuncio 4.ª plana.

# A la Asamblea regional

Crece el entusiasmo por los intereses agrícolas

Contra las Zonas neutrales

Importante conferencia en Mérida

Magna Asamblea regional

De Cáceres á Badajoz y Zaragoza y Madrid

Todo por la agricultura nacional

Cooperación entusiasta de las diputaciones provinciales.

Cáceres y Badajoz, las dos provincias hermanas, al mismo tiempo que todas las demás regiones agrícolas españolas, despiertan ante la amenaza que se cierne en las alturas contra los intereses de la base principal de nuestra riqueza, que está en la agricultura y la ganadería; y hombres de buena voluntad y claro talento se mueven incesantemente, en actitud noble y viril, para evitar la consumación del grave peligro que nos acecha.

Cataluña, una parte de Cataluña, la que no se sacia nunca en su sed de privilegios y prosperidades, adquiridos muchas veces, si no siempre, á costa de duras é injustas postergaciones, preparó un nuevo golpe contra lo que es elemento principalísimo de la riqueza española, para obtener un nuevo veneno de ilegítimas ganancias.

Y en ese mismo país, en la misma Cataluña, surgen los hombres avisados que protestan y se oponen contra esos empeños funestísimos.

En el resto de España, sonó también la explosión; el anuncio del proyecto de las zonas neutrales, y toda España, Zaragoza y todo Aragón entero, las provincias castellanas, la región extremeña y todos los territorios agrícolas, despertaron de su quietud malisana, y ante la grave amenaza de sus sagrados intereses, intereses que son los de España, se preparan gallardamente, con el mayor calor y entusiasmo, á protestar de ese peligro que les persegue, á demandar á los poderes el respeto para la riqueza agrícola, la legítima protección á la riqueza agrícola, que no ha de ser menos que las demás fuentes de ingresos en el territorio español.

Los que vemos habitualmente dormidos á nuestros pueblos y resignados á nuestros hombres, sentimos hoy la noble satisfacción que ha de causarnos el cuadro de viril conciencia á que asistimos en Badajoz y Cáceres y las antes citadas regiones españolas.

Conocedores todos de la importancia que en España tiene y debe tener la agricultura y no ignorando ninguna la gravísima trascendencia del funesto proyecto de los catalanes, se ha visto unánimemente, con rapidez de percepción felicísima, la ruina española que hubiera sobrevenido á nuestra riqueza única, si aquel llegara á prosperar. Y reaccionando todos, sin distinción alguna, se han aprestado entusiastamente, y hoy se les ve resueltos á impedir á toda costa la prosperidad de las zonas francas, á todos los elementos sociales de estas regiones, donde todos por sus diversas relaciones mutuas tienen ligados sus intereses, su prosperidad y subsistencia á la agricultura.

La Cámara Agrícola de Badajoz, tuvo la feliz iniciativa de invitar á una Asamblea regional, procurando antes conocer la opinión sobre el asunto, de políticos y entidades de cada localidad, y todas las respuestas han sido entusiastamente de acuerdo con la iniciativa de la Cámara, como habrán

podido ver nuestros lectores en las informaciones que hemos publicado en los días anteriores.

No podía retroceder en su camino la Cámara Agrícola y sus trabajos y gestiones fueron por ella proseguidos con el noble ardimiento que siempre puso esta entidad en sus empresas, y como siempre, la opinión respondió unánime y decidida á sus requerimientos, aprestándose como un solo cuerpo y una sola voz, á seguirla en sus iniciativas, á apoyarla en sus actitudes y resoluciones.

Ya son del dominio de nuestros lectores, los primeros pasos andados por esta Cámara y los resultados de ellos obtenidos. Y hoy tenemos la noble complacencia de informarles de las últimas gestiones llevadas á cabo por la referida Corporación Agrícola.

La conferencia de Mérida. Ayer mañana, en el correo de las ocho, salieron de nuestra capital, como habíamos anunciado, el presidente de la Cámara Agrícola Sr. D. Ricardo Carapeto y los señores D. Ramón Montero de Espinosa y vizconde del Parque con objeto de reunirse en Mérida con la representación que de la Cámara Agrícola de Cáceres debía coincidir también en la ciudad emeritense.

A las doce aproximadamente llegaron al románico pueblo, haciendo el viaje desde la capital hermana en automóvil la representación de aquella Cámara, formada por los señores presidente y vicepresidente de la misma D. Aurelio González de Gregorio y D. Manuel López de Montenegro.

Amós representaciones extremeñas se reunieron enseguida, celebrando la interesante conferencia que á Mérida les había llevado.

Los acuerdos

La directiva de la Cámara de Cáceres tenía ya hechos importantísimos estudios que luego ha de someter á las deliberaciones de la asamblea regional y de ellos son extracto, ó síntesis los acuerdos ó conclusiones que anoche mismo se habrán, dado á conocer á la Cámara cacereña en junta general y que á continuación tenemos el gusto de adelantar á nuestros lectores.

Conclusiones referentes á la revisión arancelaria.—Para que nuestra agricultura y los intereses generales adquieran todo el desenvolvimiento de que son susceptibles, es de necesidad la revisión de nuestro régimen arancelario, con arreglo á las bases formuladas repetidas veces por la agricultura nacional (una de ellas en la Asamblea de Badajoz de 1907).

Conclusiones en relación con las anormales circunstancias presentes.—Las graves circunstancias actuales son causa de que se demanden á nuestros Poderes públicos multitud de disposiciones que no se inspiran siempre en el bien general, y de que se hayan adoptado algunas que han merecido la protesta de muchas asociaciones agrícolas.

El detenido estudio de estos asuntos inspirados en las necesidades de la agricultura en las graves postergaciones que viene sufriendo y las grandísimas preferencias otorgadas á otras fuentes de riqueza han sido causa de que en armonía completa con las ya formuladas, hayamos creído necesario presentar además las siguientes conclusiones:

a) Las concesiones de zona: y de privilegios análogos, habrán de causar graves perjuicios á los intereses generales enormemente perjudicados hoy con nuestro actual régimen arancelario.

Antes que agravar este régimen con nuevos privilegios y mayores postergaciones, es de necesidad poner término á los enormes perjuicios que en él vienen sufriendo nuestras principales fuentes de riqueza.

b) Supresión del derecho de exportación que por el arancel paga en nuestras Aduanas el corcho en plancha y del establecido para las lanas, por Real orden de Hacienda de 16 del corriente.

c) Reposición del derecho arancelario de importación para el centeno y el maíz, limitado por la Real orden de 15 de agosto de 1914.

d) Si se cree conveniente conservar las prohibiciones y limitaciones de exportación establecidas respecto á los cereales, ganados y algunos productos agrícolas alimenticios, deben ampliarse á los tejidos y demás productos industriales de general consumo, encarecidos grandemente por las actuales circunstancias.

Y si estas llegaron á aconsejar nuevas supresiones de derechos arancelarios de importación, deberán hacerse por medio de leyes, y en vez de limitarlas á productos agrícolas, deben alcanzarse á los industriales de general consumo, que tienen mayor pretensión que aquellos cuya exportación se ha prohibido.

—Estos acuerdos, que anoche mismo habian de someterse á la Junta en pleno de la Cámara cacereña, y los cuales habrán de traerse á la Asamblea regional de Badajoz, coincidiendo casi en su totalidad con las impresiones y juicios hechos por los representantes de nuestra Cámara cacereña, fueron vistos con gusto y aprobados en un todo haciéndolos suyos, por nuestros representantes, que los pondrán también á conocimiento de la junta general á que se convocará oportunamente.

Procedimiento y plan

En la referida conferencia quedó acordado también por entrambas representaciones, el procedimiento que ha de seguirse al combatir el proyecto de las zonas neutrales, y éste ha de ser de franca y terminante oposición, en que no ha de admitirse concesión alguna de privilegio, ni siquiera sean pequeñas.

Habióse también de plan, y éste queda reducido á la celebración de una junta general que anoche debió celebrarse en Cáceres, convocada por aquella Cámara, de todos los agricul-

tores cacereños y en la que se estudiaran los anteriores acuerdos, con cuyas definitivas acudirán después los representantes de la provincia hermana á la Asamblea regional que ha de celebrarse en Badajoz en el próximo enero.

Las resoluciones y acuerdos que en esta Asamblea se adopten, se llevarán después á la gran reunión agrícola que organiza Zaragoza, y por fin, unificados los criterios y propósitos de aragoneses y extremeños, en Madrid tendrá lugar una Asamblea magna de agricultura nacional y á la cual se invitarán á todas las entidades agrarias y á todas las provincias agrícolas de España, con cuyos acuerdos definitivos, sólo mirando á esa gran riqueza nacional que está en nuestros campos de labranza y pastoreo, se acudirá ante el palacio de las Cortes á demandar la atención, el respeto, la protección que ese importantísimo venero de prosperidad nacional debe merecer á los gobiernos españoles, á los políticos españoles, que no pueden hollar sagrados intereses por livianas complacencias, con unos pocos descontentadizos y ambiciosos de un lugar, de un rincón.

Propaganda

Al tiempo mismo que todos estos trabajos se vayan realizando, las Cámaras agrícolas correspondientes se ocuparán, entre otras atenciones, de la labor necesaria para la propaganda, conveniente siempre, aun en este caso, en que es unánime el despertar de pueblos y personas, apercibidos ya con todo entusiasmo para la defensa de sus propios intereses.

De este modo, la Cámara de Cáceres hará una gran tirada de unos folletos que contendrán relatos detallados de cuál es el problema y los primeros trabajos que se llevan á cabo para combatirlo, como síntesis de toda la labor efectuada en la capital hermana.

Luego en Badajoz, se hará cosa análoga con otra gran tirada de folletos, que se repartirán profusamente por toda la región y por España toda, y en los que se reseñarán todas las promesas y actuaciones de nuestra Asamblea, y de la misma manera en Zaragoza y Madrid se irá haciendo lo propio, para que con este procedimiento esa, como se quiere, nacional este movimiento en que todos tendrán parte, unos actuando y otros empapándose de los acuerdos y decisiones, por medio de la indicada publicidad.

Nuestra Asamblea

Conformes las dos Cámaras con la celebración de la junta general de agricultores de Cáceres, para que tenía convocado la directiva de aquella Cámara, y en la que se adoptarían los primeros acuerdos sobre el asunto, que son los que arriba consignamos, quedó también acordado que nuestra Asamblea regional tengalugar el día 12 del próximo enero, celebrándose antes, el día 11, una reunión magna de todos los agricultores que concurriran, como preparatoria de la del día siguiente, á que serán invitados con oportunidad todos los políticos y altas personalidades de las dos provincias, además de todas las entidades agrarias extremeñas.

Terminación de la conferencia. —Despedidas y otros detalles

De este modo, tan atinadamente acordados todos los detalles relativos á la hostilidad que ha de declararse abiertamente al proyecto de las zonas, las des representaciones extremeñas dieron por acabada su importante conferencia y en acto de cortesía, solidaridad y compañerismo, hicieron una visita para saludar á la Comunidad de Labradores de Mérida.

El ex diputado á Cortes, don Carlos Pacheco, con su característica amabilidad, se prestó á acompañarles, presentándoles al presidente y Directiva de aquella entidad, que les recibió afectuosamente, cambiándose entre todos expresivos saludos y frases de encomio y mutuos ofrecimientos de fraternidad y compañerismo por la causa de todos, y en cuyas calurosas expresiones se hacía brillar como un aliento de esperanza, de entusiasmo y brío que á todos les animaba.

Terminada esta visita, los señores González de Gregorio y López de Montenegro, emprendieron su viaje de regreso á Cáceres, haciendo lo propio nuestros representantes que llegaron anoche á nuestra capital.

Un telegrama

Anoche á última hora hemos recibido el siguiente telegrama del señor González de Gregorio, en que se nos da noticia de la reunión celebrada en Cáceres por los agricultores de aquella provincia á que antes nos hemos referido:

«Celebrada Asamblea magna. Aprobadas entusiasmo conclusiones conocidas. Unánime ardimiento y entusiasmo en pro de legítima aspiración extremeña que es española. —Presidente, Gregorio.»

La Diputación de Badajoz

No podía la Diputación de Badajoz

en cuya presidencia tiene á un hombre de tan reconocido celo por todos los patrios intereses y cuyo claro talento le permite abarcar en sus justos términos las verdaderas proporciones de estos problemas que nos ocupan, y en cuyo seno tan dignos y nobles diputados tiene, permanecer indiferente al simpático y entusiasta movimiento iniciado entre los agricultores y terratenientes extremeños.

Y en la sesión celebrada anoche por la Comisión provincial, el señor García Guerrero presentó el asunto á conocimiento y deliberación de sus compañeros, invitándoles á que dieran sus opiniones sobre la actitud que al Cuerpo provincial correspondiera ante el mego problema de las zonas.

No bien expuesta la cuestión por el Sr. García Guerrero, todos los demás señores diputados la recibieron con calurosos simpatía, y en términos expresivos hicieron todos demostraciones del vivísimo interés con que particular y oficialmente se adherían desde luego á la iniciativa de la Cámara Agrícola, ofreciendo desde luego el concurso de sus personalidades.

Hicieronse atinadas consideraciones sobre la grave importancia que el problema entraña, dedicando expresivos elogios á los agricultores de todas partes por su noble y viril actitud frente al peligro creado por los catalanes.

En definitiva se acordó, ante las grandes dificultades que siempre existen, para lograr reunir á la Diputación, que á la magna Asamblea regional que el día 12 del próximo enero ha de celebrarse en Badajoz, asistan desde luego, en representación de la casa provincial, los señores presidente y vicepresidente de la misma, todos los señores diputados que residen en la capital y los que tuvieren gusto en ello y residiendo fuera quieran venir al efecto.

Acordóse también autorizar al presidente para que después de asistir á la Asamblea de Badajoz, pueda representar á nuestra Diputación en las Asambleas que después han de celebrarse en Zaragoza y Madrid.

Iniciada la idea de celebrarse en Valladolid una Asamblea de todas las diputaciones españolas, por organización de la valisoletana, el Sr. García Guerrero quedó también autorizado anoche para representar á la nuestra en dicha gran reunión de los cuerpos provinciales, que tan animosamente brindan también su apoyo y cooperación á las iniciativas de las Cámaras agrícolas.

## Por teléfono

Madrid, 30, 23'15  
Instancia al Monarca

Esta mañana estuvo en la mayor domo de Palacio el agricultor castellano D. Venancio Guerra, entregando al mayordomo una instancia dirigida al monarca D. Alfonso, en la cual interesa el cumplimiento por el Gobierno de facilitar auxilios á los agricultores necesitados, con objeto de que se cumpla la Real orden del 15 de septiembre, para facilitar de este modo la producción agrícola nacional.

Invitación de Sánchez Guerra

Hablando hoy con los periodistas, les invitó el ministro de la Gobernación á un lunch.

Hablando en tono familiar, el ministro de la Gobernación hacía observar las incidencias del final del año pasado y lo tranquilo hasta ahora del actual año.

Poliola muerto

Tan pronto como el ministro de la Gobernación tuvo noticias de que en Algeciras había muerto un policía en el cumplimiento de su deber, dirigió un telegrama de pésame á la familia del finado policía, enviándole además 500 pesetas.

El ministro de la Gobernación ha recibido un despacho telegráfico del gobernador del campo de Gibraltar, dándole las gracias por su generoso desprendimiento.

Enfermo

Se encuentra enfermo, habiendo tenido que guardar cama con un enfriamiento, el director de Obras públicas, Sr. Calderón.

La enfermedad de Dato

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, continúa en cama á causa del enfriamiento que padece.

Conferenció por teléfono con el ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra.

El Sr. Sánchez Guerra dijo á los periodistas que la indisposición del señor Dato carecía de importancia.

Visita

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha estado hoy en el domicilio del jefe del Gobierno á visitarlo.

Allivado

Durante el día de hoy se ha sentido algo más aliviado de la dolencia que

# La Guerra Europea

(POR TELEFONO)

Parte de la Embajada inglesa.—El parte oficial francés.—Interesante artículo de un prestigioso socialista alemán.—Preparando un desembarco de tropas franco-inglesas.—Declaraciones de un general dinamarqués.—Parte oficial austriaco.—Petición de auxilio al Japón.—10.000 cadáveres á enterrar.—Manifestaciones contra los alemanes en Chile.—Combate entre las escuadras otomana y moscovita.—Triunfo de los rusos en Varnoni.—Los alemanes concentran tropas en Bélgica.

Madrid, 30, 1'15

## Parte de la Embajada inglesa

Madrid.—En la Embajada inglesa se ha recibido hoy el siguiente parte que se ha facilitado á la prensa:

«El jueves último voló sobre Bruselas en un aeroplano el comandante de la escuadra naval aerostática, arrojando 12 bombas sobre un cobertizo en el cual se decía que estaba oculto el Panefal alemán.

Ocho de las bombas arrojadas se dejaron caer en el primer viaje y las cuatro restantes al regreso.

La densa humareda que salía del cobertizo impedía ver los destrozos que las bombas habían hecho.

## Parte oficial francés

Burdeos.—Durante la última jornada, dice el parte oficial de las tres nuestro ejército se ha apoderado del pueblo de Saint George fortificándose poderosamente en él.

Desde El Litz al Sonne nuestro enemigo ha bombardeado con gran violencia nuestras posiciones de la región de Echelle, Fain-Aurign, Lequeu-noi y Bobouricéri, rechazándose energicamente hacia el Noroeste de Royes.

Todo el día ha reinado gran calma en el frente entre Sonne y Argonne. En este último punto hemos tomado gran extensión de terreno así como también en el bosque de La Brubie, en el de Bobantes y el de Chanchess.

En los altos del Mosa los alemanes han repelido sus ataques, siendo siempre rechazados heroicamente hacia el Norte de Troyon.

El enemigo, que nos hizo objeto de tres violentos ataques en nuestras trincheras de la posición de Boi Cruler, al Oeste de Agrumais, lográndose arrojarlos hacia el interior en todos ellos.

En la Alta Alsacia hemos cercado la población de Steinpach y después de un fuerte combate conseguimos tomar las ruinas de un castillo al Noroeste de dicho pueblo.

## Artículo interesante de un periódico socialista

Roma.—El periódico socialista alemán *Vorwaerts*, publica hoy un artículo de una de las firmas más reputadas del socialismo alemán, en el cual se afirma que dice muy bien el canciller del imperio, al declarar que Alemania no tenía ninguna razón de necesidad para buscar la paz en la presente guerra, ni aceptar tampoco por iniciativa propia ni extraña, la mediación pacifista de ninguna otra nación neutral.

El imperio alemán, sigue diciendo el articulista, no ha procurado esta guerra, que tampoco podía en modo alguno rehuir. Se vio atacado sin que se pensaran ni calcularan las consecuencias por los gobiernos mismos, que aprestaban sus elementos de guerra y ponían en juego todas sus combinaciones bélicas, y Alemania se aprestó también á la defensa y sabrá defenderse fuertemente, demostrando sus bríos y resistencias á esos enemigos que la provocaron imprudentemente y ante quienes mantendrá la guerra sin tregua ni descanso hasta vencer ó morir, y no cree fácil su muerte. Y si en el transcurso de estas bélicas jornadas hay una nación enemiga que cae y suplica, Alemania pensará y meditará entonces las determinaciones que deba adoptar.

Esta política—acaba diciendo el *Vorwaerts*—sólo tiene una razón de ser, y ella es poderosísima. A Alemania se la daña grandemente al afirmarse por los mal intencionados que el Kaiser aceptaría y aun procuraría una paz parcial, porque con esto pudiera creerse que al poder germano le hacía falta esta paz, siendo la sola verdad incontestable hasta el presente que Alemania ha de luchar con toda la bravura y decisión, hasta lograr la total victoria.

## Preparación para un desembarco

Roma.—Noticias que se reciben desde Atenas, dan cuenta de que en los Dardanelos se advierte extraordinario movimiento de embarcaciones, asegurándose que se están concentrando allí grandes fuerzas navales franco-inglesas.

Créese que esta preparación naval se efectúa para á su amparo y bajo la cooperación y auxilio de las flotillas aéreas facilitar un gran desembarco de tropas inglesas en el Asia Menor.

Sobre la duración de la guerra.—Declaraciones de un general dinamarqués.

Roma.—El general dinamarqués Mr. Nieuvenhuis, según informa hoy un periódico en esta capital, ha sido

entrevistado por un periodista, á quien el referido personaje ha hecho interesantes manifestaciones sobre la duración de la presente guerra.

Dice monsieur Nieuvenhuis que los alemanes tienen posiciones fortísimas en los territorios de Bélgica, Francia y Polonia, en que mantiene la guerra á las naciones aliadas. Tan fuertes é invencibles son—afirma—tales posiciones, que á los ejércitos enemigos les costaría enormes sacrificios que no puede asegurarse puedan llevar á cabo el conseguir hacerlas desalojar.

A las tropas rusas, continúa diciendo el entrevistado les ha de ser horriblemente difícil y costoso, si lo logran, invadir el territorio de la Silesia.

Hasta ahora el poder germano ha resistido heroicamente el empuje de sus adversarios y está dando pruebas elocuentísimas de continuar en perfectas plenas condiciones para seguir resistiendo.

Puede afirmarse—acaba diciendo—que esta guerra durará lo que el pueblo alemán quiera, mientras esta permanezca en el vigor de que da muestras sin cesar, y contando con las posibles contingencias de una y otra parte combatiente, no es arriesgado esperar que la lucha continúe hasta fines del verano próximo.

## Parte oficial austriaco

Norch-Decil.—El gran cuartel general austriaco envía á Viena el siguiente parte oficial:

Las fuerzas austriacas consiguieron derrotar á los rusos durante la jornada del día 28 en un violentísimo ataque de estos en la región entre Biala y Dunsjd, rechazándose heroicamente hacia el Nordeste de Zachilincil (Galitzia).

En el frente Sur, sólo ha habido ligeras escaramuzas sin importancia.

Las tropas serbias han colocado el puente de Suling.

## Pidiendo auxilio á los japoneses

Roma.—El periódico de esta capital *Le Journal*, publica hoy una entrevista celebrada con monsieur Pichón en París, por un corresponsal de mencionado periódico, y en la que se afirma que el referido personaje parisien ha declarado que todos los países aliados frente á Alemania están conformes en pedir al Japón que envíe sus ejércitos á Europa, en auxilio de las armas de los aliados, para seguir haciendo frente al empuje de los germanos.

## La entente búlgaroromana

París.—*Le Matin* publica hoy noticias que ha recibido de Bucarete, según las cuales se tienen entabladas activas negociaciones para llegar á la entente búlgaroromana, asegurándose que éstas marchan por el mejor camino.

## Continúan los bombardeos

Roma.—Las últimas noticias que se reciben, nos informan de que la artillería alemana continúa bombardeando intensamente la plaza de Reims, causando estragos espantosos.

## Diez mil cadáveres á enterrar

Londres.—Sábese, por noticias particulares, que cerca de Amberes las tropas alemanas están abriendo una larguísima fosa paratera á la línea férrea, con objeto de hacerla sepulcro de los cadáveres recogidos en las acciones guerreras.

Del leer van llegando trenes cargados de los referidos cadáveres y á los cuales se les va sepultando en dicha fosa.

Asegúrase que hasta ahora van enterrados diez mil soldados alemanes.

## Servios y austriacos

Roma.—Informes que nos envían desde Nitch, nos dan cuenta de que las tropas serbias, en un ataque ruidoso, consiguieron volar el puente de Suling.

Los austriacos concentran grandes contingentes de sus fuerzas en la parte meridional del imperio, con propósitos de emprender una heroica ofensiva, en que pondrán todas sus energías.

## Habla el rey de Bélgica

El Havre.—Un corresponsal de la prensa asociada de Nueva York, ha celebrado una entrevista con el rey de Bélgica, enviando á los periódicos norteamericanos sus impresiones sobre las palabras del destronado Rey.

Dice el referido corresponsal que el rey Alberto eligió cauturosamente á su ejército y á su pueblo, cuyo poder y bravura está ya bien patentizado.

«Mi ejército y mi pueblo—dice el Monarca belga—han logrado salvar á Dunquerque y á Calais.

Preguntado luego su majestad por el periodista si era cierto que se proponía volver al frente de su ejército, para reconquistar en seguida su país, como se afirmaba en públicas conversaciones, el Rey belga contestó afirmativamente, diciendo:

«No tan pronto como se dice, pero algún día, no lejano, yo iré al puesto en que está mi honor, á la cabeza de mi ejército, y con él volveré al país de mis mayores, que debo rescatar del poder invasor, para devolverlo á mi pueblo amado.»

## Un cazatorpederos encallado

Roma.—Comunican desde Amsterdam que entre unas rocas, al Norte de Escocia, ha encallado un cazatorpederos inglés, logrando salvarse los tripulantes, por medio de barcasas que se echaron al agua.

## Francia prescinde de los marroquíes

Roma.—Es objeto de grandes comentarios en toda Francia la determinación del ejército aliado, de querer prescindir del concurso que hasta aquí les vino prestando la tropa marroquí, en la guerra contra Alemania.

Surgió vivo y violento el disgusto entre marroquíes y aliados, por seguir viendo los africanos que no era á favor de los francoingleses la marcha de los acontecimientos en los campos de batalla y cansados de una lucha en que siempre tienen la primera línea ellos y en que tienen siempre que sufrir el mando de los oficiales ingleses, este disgusto se pronunció aún más, llegando las cosas al peligroso punto en que hoy se encuentran, habiendo determinado el Gobierno de la República prescindir de los auxilios que les habían prestado hasta aquí las fuerzas africanas.

*Le Progrés Lionnais*, ocupándose de este asunto, dice que es preciso retirar del campo de batalla á las tropas marroquíes, porque no son capaces de soportar los castigos de trincheras.

## Manifestaciones contra los alemanes

Santiago de Chile.—En Valparaíso y otras poblaciones importantes se han registrado ruidosas manifestaciones antialemánas, apedreando las turbas los consulados germanos.

Intervino la policía, que se vió obligada á dar varias cargas.

Las manifestaciones surgieron á causa de un artículo favorable á los alemanes, publicado en la *Correspondencia Militar*, órgano de la oficialidad chilena.

## La escuadra otomana

Roma.—La escuadra otomana ha regresado sin novedad al puerto de Constantinopla.

También ha regresado indemne el acorazo *Anmidie*, que se decía había sido averiado seriamente por el fuego de algunos navíos rusos.

Los turcos siguen obteniendo éxito en el mar Negro.

Algunos buques otomanos encontraron el día 24 á una flota rusa de veinticuatro unidades y la bombardearon, resultando con grandes averías el acorazado moscovita *Roskilaw*.

Fueron echados á pique dos lanzaminas, y cayeron prisioneros dos oficiales y treinta marinos rusos.

El mismo día se acercó la flota turca al puerto de Batum, bombardeándolo y causando grandes estragos en la población.

El día 25 los barcos turcos presentaron combates á los rusos, pero éstos los rechazaron y huyeron á refugiarse á Sebastopol.

Las tropas turcas continúan su avance victorioso en el Cáucaso.

## Detalles oficiales del bombardeo de las costas alemanas

Londres.—El Almirantazgo inglés ha publicado la siguiente nota oficial relatando el bombardeo de las costas alemanas por la flota aérea inglesa.

Dice así: Siete hidroaviones ingleses atacaron á la escuadra alemana á la altura de Wilhelm Suawen.

Fueron ayudados por un crucero, algunos destroyers y submarinos, que obligaron á retirarse á los aeroplanos, submarinos y zeppelins alemanes.

Seis aviadores volvieron indemnes al punto de partida, ignorándose la suerte del otro aviador.

Se desconocen los daños causados por los proyectiles ingleses, pero se sabe que estos fueron lanzados con acierto sobre varios puntos de alguna importancia militar.

## Bersaglieris á Valona

Roma.—Hoy ha desembarcado en Valona un regimiento de bersaglieris para reemplazar á las fuerzas de marinos, desembarcadas en dicha población.

## Triunfos moscovitas

Petrogrado.—(Oficial). Los ataques emprendidos por los rusos durante los días 25 y 26, han sido coronados por el éxito.

Las tropas austriacas han sido rechazadas, retirándose en el más completo desorden ante el violentísimo empuje de los rusos.

En las regiones de Varnoni y Dauklas, las tropas moscovitas se apoderaron de 18 ametralladoras, capturando á 14.000 soldados austriacos.

## El sitio de Przemysl

Petrogrado.—El ejército ruso que sitia la plaza de Przemysl, se ha apoderado de varios reductos y de una línea férrea que pone en comunicación los fuertes más extremos

con el recinto interior del campo atrincherado.

La guarnición de la plaza efectuó varias salidas para lograr el objetivo de los rusos, pero aquella fué rápidamente rechazada con considerables pérdidas.

## Tratado comercial entre Egipto y Rumania

El Cairo.—En vista del desarrollo que ha adquirido el comercio de Egipto en Rumania, se han entablado negociaciones para la celebración de un nuevo tratado comercial.

El Gobierno egipcio ha aprobado en principio las estipulaciones.

## Descenso de población

Rotterdam.—Un alto personaje de la Prusia Oriental, ha declarado ante la Comisión de socorros que disminuye la población en aquella provincia.

## Tropas á Bélgica.—El general Hindenburg á Francia

Londres.—Se ha comprobado que los alemanes concentran numerosas tropas en Bélgica.

Se dice que el Estado Mayor alemán es opuesto á emprender una nueva ofensiva en territorio francés.

También se asegura que tan pronto como el general Hindenburg prepare en la Polonia rusa y en la Prusia oriental líneas poderosas para contener el empuje de los rusos, irá á Francia para dirigir las operaciones.

## Nota de la Embajada británica

En la Embajada británica se ha facilitado una nota diciendo que es completamente falso el rumor propagado por determinadas entidades sobre la revolución de Irlanda.

Esta isla continúa un todo adicta á la causa de Inglaterra, dando cada día pruebas del más noble patriotismo.

## La esposa de Mr. Poincaré

París.—La esposa del presidente de la República, Mr. Poincaré ha visitado varias alcaldías repartiendo juguetes y vestidos á los niños pobres.

## Llamamiento á filas

Roma.—Todos los ayuntamientos de Trento han llamado al servicio militar á los hombres aptos, entre 42 y 50 años.

## Los griegos perseguidos

Atenas.—Continúan siendo muy perseguidos los griegos en el Asia menor.

## El bloqueo de Kiel roto

Roma.—Desde Kiel se reciben noticias, comunicando que el trasatlántico alemán *Rio Grande* ha roto el bloqueo inglés del Mar del Norte, habiendo llegado al puerto de Kiel sin novedad.

## Juzgado municipal

### Juicios

Se han celebrado los siguientes juicios de falta:

Contra Basilio Moreno, por amenazas, abuelto y costas de oficio.

Contra Fernando Sánchez, por lesiones, abuelto y costas de oficio.

Contra Felipe Méndez, por hurto de ropas, diez días de arresto menor y costas.

## ¡Propietarios!

Para mediciones, planos, particiones, consultas de catastro, etc., etcétera, dirigirse al Perito agrícola don Juan Sánchez Roldán, calle Meléndez Veldés, 35, que hace estos trabajos en mejores condiciones económicas que ningún otro.

## Intrigas francesas é inglesas

### EN TRÍPOLI

Roma, 16.—El periódico milanés *Perseveranza* llama la atención sobre que recientemente se han manifestado movimientos rebeldes entre los indígenas del territorio central de Tripolitania, cerca de la frontera de Túnez, mientras que los Senussi y la Cirenaica permanecen pacíficos y exhortan al Gobierno á que averigüe si no es consecuencia de intrigas de John Bull ó de la democrática Francia que quieren obligar á Italia á romper las relaciones con Turquía.

Sentenciado á muerte por alta traición

Londres, 10.—En el proceso por alta traición que se celebra en Durham contra Adolfo Ahlers, cónsul de Alemania en Sunderland, pero que es naturalizado inglés, se funda la acusación en que Ahlers, á pesar de que al estallar la guerra se había desuelto su Consulado, mandó llamar á los alemanes de su distrito y ayudó á escaparse á 18 reservistas. Ahlers confirmó el hecho con las siguientes palabras:

«Soy naturalizado inglés, pero alemán de corazón». Ahlers ha sido condenado á muerte; el juez solamente podía echarle esta pena basándose en el pretexto de alta traición. Caso de que el Supremo confirme la sentencia, el ministro del Interior sustituirá la pena de muerte por trabajos forzados ó prisión.

La exportación inglesa desciende un 40 por 100

En los tres primeros meses de la guerra, de los cuales se tiene estadística comercial, ascendió la importación de Inglaterra 138'9 (50'1) y la exportación 79'5 (53'7) millones de libras esterlinas. La importación fué, por consiguiente, 26 por 100 menor que en el mismo período del año pa-

sado; la exportación 40 por 100. Además hay que tener en cuenta que el comercio, ó por lo menos el comercio directo con Alemania y Austria ha cesado completamente, y con Turquía desde fines de octubre.

Las compras de Francia han descendido extraordinariamente, las de Rusia han quedado suspendidas en su mayor parte y Bélgica ha dejado de hacer transacciones con Inglaterra desde la conquista de Amberes por los alemanes. Además hay que añadir el retraimiento de todos los demás países, las dificultades y peligros de los transportes marítimos, las elevadas primas del seguro y la desorganización del mercado internacional del cambio.

Las estadísticas comerciales de Inglaterra demuestran que ningún pueblo puede sustraerse á la solidaridad de las naciones en el intercambio comercial.

## Holanda se prepara

### Berliner Tageblatt.

De Holanda comunican que el Gobierno de los Países Bajos ha tomado últimamente determinadas medidas militares, que hacen comprender claramente que Holanda se prepara con tiempo para las eventualidades que pueda traerle la actual guerra.

Se dice que dentro de poco se hará un empréstito de guerra de 250 millones de florines, más de 500 millones de francos, y que este empréstito tendrá en parte el carácter de forzoso.

Las fuerzas de defensa de la provincia de Seeland, en la cual se halla la desembocadura del Escalda, serán fuertemente reforzadas.

Los fuertes de Flessinguen, que como se sabe tienen por objeto impedir el paso á Amberes de barcos de guerra extranjeros, serán provistos de poderosos cañones.

Todas estas disposiciones y aprestos guerreros no significan precisamente que la voluntad de Holanda sea tomar parte en la guerra actual, aun cuando empieza á interesarle ya.

Se debe tener en cuenta también que la reina Guillermina es soberana de muchos millones de mahometanos, los cuales han sido llamados recientemente á la guerra santa contra las potencias de la Triple Entente por Mohamed V.

A pesar de esto, Holanda piensa permanecer fiel á la neutralidad mientras no sea obligada por alguno de los beligerantes á entrar en la guerra.

Las últimas disposiciones del Gabinete de La Haya, por las cuales se prescribe la censura de la prensa y la vigilancia rigurosa de los servicios telegráficos y telefónicos, prueban también que Holanda está alerta.

## Protesta de los Estados Unidos contra Inglaterra

La prensa norteamericana expresa su gran disgusto contra las aprehensiones de los cargamentos de cobre sobre los vapores italianos detenidos en Gibraltar é indica que si Inglaterra continúa por este camino, el comercio norteamericano está á merced de las disposiciones arbitrarias inglesas.

Los citados cargamentos de cobre estaban destinados para Italia para el consumo interior y su salida era anterior á la declaración sobre contrabando de guerra referente á cobre. Las grandes industrias italianas han dirigido igualmente sus protestas cerca de su Gobierno.

Las metalúrgicas de Liborno tienen parados más de 3.000 obreros por estos abusos.

Hasta la prensa norteamericana é italiana afecta á Inglaterra crítica á ésta acerbamente, indicando que la marina de esta nación causa más daños á los Estados neutrales que el llamado militarismo alemán, y que los Gobiernos neutrales deberían ocuparse seriamente en poner coto á sus excesos.

Mientras el comercio neutral sufre grandes perjuicios, el Gobierno inglés se aprovecha de las circunstancias, cosa que no deben permitir por más tiempo los países neutrales.

España toca también las consecuencias como se vé por la injustificada detención del vapor *León XIII*.

Es de esperar que estos abusos no vuelvan á ocurrir ante una enérgica reclamación.

## Sanatorina

Véase anuncio 4.ª plana.

## MILITARES

### Servicio de la plaza para hoy.

Parada y parque, Gravelinas. Jefe de día, señor comandante de Castilla, D. Miguel Quadrado.

Imaginería, otro de Villarrobledo, D. José de la Iglesia.

Hospital y provisiones, séptimo capitán de Gravelinas.

El general gobernador, Villalón.

### Destinos

El teniente coronel de la Guardia civil D. Miguel Galilea Bermejo, ascendido de la comandancia de Cáceres, ha sido destinado en situación de excedente á la primera región y afecto para haberes al segundo tercio.

—El comandante de la Guardia civil D. José de la Vega Lombarda, excedente de la primera región, ha sido destinado á la comandancia de Cáceres, de segundo jefe.

—El capitán del mismo cuerpo don Manuel Risco Garzá, ascendido de la comandancia de Badajoz, ha sido destinado á la quinta compañía de Málaga.

—A la comandancia de la Guardia

civil de esta capital, el segundo teniente escala de reserva, D. Julián Hidalgo.

—Ha sido destinado á la comandancia de Carabineros de esta capital, Antonio Micharet Díaz.

## REGISTRO CIVIL

Día 29

Fallecidos.—Ninguno.  
Nacidos.—Jacinto Alcalde Arias, Arco-Aguero, 67.  
Pedro Hormigo Monje, plaza de San José, 27.  
Matrimonios.—Ninguno.

## NOTICIAS

Interesante.—Telegrafía el generalísimo Joffre al Gobierno de París, participándole que los más señalados triunfos de su ejército sobre las tropas alemanas son debidos á los selectos productos de la casa de Pedro Calzado, Cervantes, 16, que desde el principio de las matanzas viene abasteciendo á los soldados franceses de Chorizo, 3,25 kilo; salchicha, 3'25; lomo, 3'25; morcilla, 2'50; tocino, 2; carne magra, 2'50; carne de morcilla, 2'25; piec y codillo, 1'25.

A los precios indicados han hecho los británicos grandes pedidos para dar á sus tropas las energías que ya disfrutaban los franceses.

Hoy gran matanza.

Concierto.—Programa para hoy en el café Mercantil:

- 1.ª Preludio.
- 2.ª «Viuda alegre».
- 3.ª «Tosca», divertimento.
- 4.ª Alborada.
- 5.ª Alegrías.

—Todas las noches en el salón calle Moreno Nieto, número 3, grandes regalos.

SE ARRIENDA, con ó sin el sembrado que en ella hay, la dehesa «Cerro de los pinos», término de Badajoz, á tres kilómetros próximamente de la capital, por la carretera que va á Olivenza.

Para tratar, con Don Enrique Ortiz, en Alconchel.

## ALANJE

Se arrienda el «Hotel España» situado en el centro de dicho pueblo con muchas habitaciones amuebladas y en perfectas condiciones higiénicas. Para tratar del arriendo en dicho pueblo, con la señora viuda de Barragán, calle de la Plaza, núm. 8, ó en La Zarza, con don Francisco Guerrero Bravo, calle de la Plaza, núm. 11.

Con una gota de ETYMENTOL en un cigarrillo desaparecen los efectos nocivos de la nicotina y deja un sabor agradable. Se venden en frascos de 25, 50 y 100 gramos en farmacias y droguerías.

## Colegio del Garmen

de 1.ª y 2.ª enseñanza, único de esta clase en la capital, incorporado al Instituto, con profesorado

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists various towns and their corresponding market prices for these commodities.

Don Ildefonso Matamoras, 500 Idem. Don José María Duarte, 500 Idem. Don Martín Matamoras, 300 Idem. Don Carlos Palacios, 300 Idem. Don Luis Orrego Palacios, 300 Idem. Don Manuel Larita, 300 Idem. Don Raimundo Rastrojo, 800 Idem. Don Venancio Gómez, 200 Idem. Don Rafael Muñoz, 150 Idem. Don José Martín Ferrero, 300 Idem. Don Pablo Serrano, 300 Idem. Don Ildefonso Gómez Rastrojo, 300 Idem. Don Manuel Gómez Rastrojo, 300 Idem. Quintana: D. Tiburcio Fernández y don Julio Rigote, compran cuanto trigo se les ofrezca, a 13 pesetas los 46 kilos, ó á los precios que rijan en la plaza el día de la oferta. Don Juan Ortiz Quintana, tiene á la venta 4.000 kilos de suela de su fabricación, de buena calidad, á 2 pesetas los 460 gramos. El mismo señor tiene también á la venta 95 cebones de 115 á 140 kilos, equivalentes á unas 10 ó 12 arrobos y 150 lechones agostados. Para tratar con dicho señor. Usagre: D. Juan García Torres vende dos vagones trigo crucher, dos de trigo rubio, uno de habas, tres mil kilos de garbanzos regulares equivalente á 50 fanegas. Villar del Rey: D. Francisco Gutiérrez Manzano, vende 14 novillos gordos, de buena clase. Villanueva del Fresno: D. Aquilino Tomé tiene á la venta 5.750 kilos, equivalentes á 500 arrobas de lana blanca merina, fina. Para tratar con el interesado. Valverde de Burguillos: D. Emilio Carretero, tiene á la venta 1.005 litros, equivalentes á 80 arrobas de aceite de la última cosecha y 879 litros, equivalentes á 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior. Villagonzalo: D. Tomás Quesada, de Villagonzalo, tiene á la venta 300 ovejas de parir y 80 borras; D. Inocente Llerca vende una mula negra mora, de siete cuartas y media, y D. Higinio Ordóñez vende otra mula del mismo pelo y siete cuartas, también de tres años. Para tratar con dichos señores, en Villagonzalo. D. Daniel Ordóñez tiene á la venta 1.725 kilos de cebada, equivalentes á 50 fanegas, y 1.120 kilos de avena, equivalentes á 40 fanegas. Villafranca de los Barros: El excelente señor marqués de Valdeyrey tiene á la venta en el cortijo de «Valdelagrana», término de Badajoz, 217.000 kilos, equivalentes á 4.500 fanegas de trigo, y 136.000 kilos, equivalentes á 4.000 fanegas de cebada. Don Wenceslao Pantoja de Castañeda vende 4.000 fanegas, equivalentes á 138.000 kilos de cebada de superior calidad, al precio de 7 pesetas fanega, ó 34 y 12 kilos, sobre vagón, en la estación de Puertollano, provincia de Ciudad Real.

plazas de numerarios, á que S. S. se refería, lo que es cosa muy distinta. Esa facultad se refiere solamente á los profesores especiales.) Según mis cálculos, que también sometó á la crítica del Sr. Bullón, se crea un profesor numerario en cada Normal de hombres, seis profesores especiales y un inspector, y en las de mujeres dos profesores numerarios, ocho profesores especiales, un auxiliar de labores y una inspectora; en total 793 nombramientos de interinos. Rectificando lo que se refiere á los numerarios, por lo que dice S. S., siempre resultan quinientos y pico los profesores que se han nombrado. (El Sr. Bullón: Muchos menos. Pero el número no hace al caso.) Me felicitaré de que sean los menos posibles, porque no tengo interés en que sea exacto lo que digo, sino en que el mal para el país sea el menor posible. De todas maneras, el modo de hacer estos nombramientos es censurable; sean quinientos ó cuatrocientos, esos nombramientos hechos de una vez no pueden nunca ser beneficiosos para el país, porque ya sabemos lo que supone la interinidad en la administración de Instrucción pública, que se convierte luego en permanencia. Con estas interinidades se crea un Cuerpo de gente que tiene interés vivo en no perder el puesto, y ni á tres tirones se les puede arrancar, y como esos son los que no han podido entrar por oposición ni por concurso, son en general, los indocumentados de la instrucción pública y los más ineptos. Eso es lo que vamos á hacer en las Escuelas Normales, dando un ejemplo desalentador para los maestros: que á fuerza de trabajos han tenido que ganar una escuela de 1.000 pesetas, y ejemplo apetecible para los vagos, que tienen la esperanza de que por alguna influencia oficial les den una de esas credenciales. Yo creía que se había acabado ya con el sistema de las famosas credenciales de otros tiempos, pero veo que ahora venimos á resucitar el sistema. Si á esto se añade lo que dijo el Sr. Vicenti la otra tarde, cargos que no han sido contestados, acerca de la ineptitud de los nombrados, de la falta de edad legal de ciertas profesoras, para favorecer á las cuales se han dictado disposiciones especiales, creo, Sres. Diputados, que sólo por la desmoralización que esto supone, la reforma debía caer íntegramente, aun cuando en la demás fuera buena. Reconocido, por tanto, por el propio señor Director general de primera enseñanza que la reforma es estéril, si el profesorado no es idóneo, que la única garantía de su idoneidad está en la Escuela Superior del Magisterio ó en la oposición, si la primera no produce los profesores suficientes y la oposición tampoco los da, y en esto no hay exageración, puesto que cuatro vacantes de inspectores de escuelas no se pudieron proveer en las últimas oposiciones por falta de personal apto para desempeñarlas, y, por consiguiente, no será extraño que no se encuentren tampoco ahora, no se formarán maestros y la reforma no constituirá garantía alguna de su idoneidad. Y siendo esto así, ¿se atreve S. S. en conciencia, Sr. Ministro actual de Instrucción pública, á sostener esa reforma? Señor Ministro, yo quisiera que S. S. tuviese la bondad de oír nada más que esta pregunta. No sé si habré llevado el convencimiento al ánimo de S. S.; probablemente, no; no porque no me asista la razón (que estoy plenamente persuadido de que me asiste, y tengo confrontada mi convicción con otras personas mucho más competentes que yo), sino por torpez, indudablemente de mi palabra; pero quisiera saber si hablé llevado al ánimo de S. S. la convicción de que, en virtud del propio razonamiento del Sr. Director de primera enseñanza y del mismo decreto, la reforma planteada es estéril, inútil, ineficaz, y, por consiguiente, que ese aumento que trae al presupuesto podríamos suprimirlo y llevarlo á algo que todos estamos deseando y que anhelamos mayoría, minorías y

España entera: al momento del sueldo de todos los maestros hasta 1.000 pesetas. Creo que eso sí que sería un aumento que todos aprobaríamos y que os traería la gratitud eterna de los maestros y de todo el país entero. (El Sr. Bullón: ¿Y restablecer el grado elemental?—El Sr. Ayuso: Sin inconveniente, ¿por qué no?—El Sr. Barriobero: Las maestras que sean todas superiores.) Yo sé que la reforma (me parece que ya lo ha dicho) unifica los títulos, y esa unificación la encuentro muy plausible. (El Sr. Bullón: ¡Menos mal que ha reconocido S. S. algo bueno!) S. S. nos dará la contestación y quizás no pueda dar la solución también, y el país se lo agradecerá muchísimo. ¡No hay medio, Sres. Diputados, Sr. Ministro, Sr. Director general, de realizar la unificación del título, que es lo mejor que hay en la reforma, sin ese aumento de gasto? ¿Es preciso para la unificación del título que haya cuatro cursos de Historia y cuatro de Geografía? (El Sr. Bullón: Eso no es un gasto; eso es una siembra para la Nación.) ¿Qué es una siembra para la Nación? (El Sr. Bullón: Que es dinero reproductivo, el más reproductivo.)

(Continuad.)

Se vende pimienta dulce y picante, pura, de su cosecha. Dirigirse á la Viuda de Gregorio Dorico, Valdegamas, 39, Plasencia (Cáceres).

C. PESINI

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones. Oficinas de diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205. A las demás horas en «VILLA ENVIDIAS», teléfono 344. Apartado de correos, núm. 24.

Vid americana

Vivero de «Valdelagrana», En la dehesa de «Valdelagrana», propiedad de D. Manuel Pidal, se venden 200.000 barbados escogidos, de vid americana, de las clases Murbiedro rupestris y Aramón. Para tratar y ver, en la dehesa.



Esquelas de funeral

En 1.ª plana á 2 columnas. 90 pts. En 1.ª » á 1 » . 45 — En 2.ª » á 2 » . 40 — En 2.ª » á 1 » . 20 — En 3.ª » á 2 » . 15 — En 3.ª » á 1 » . 8 — En 4.ª » á 2 » . 10 — En 4.ª » á 1 » . 5 —

En la imprenta La Constancia, Bravo Murillo, 5 y 7, se admiten para este periódico hasta las seis de la tarde para las planas 3.ª y 4.ª y hasta las tres de la madrugada para las planas 1.ª y 2.ª

Badajoz: Imp. La Constancia, San Juan, 25

Documento parlamentario

Discurso pronunciado por D. Juan Uña en la sesión celebrada en el Congreso el día 14 de diciembre de 1914.

(CONTINUACIÓN)

ó cuatro alumnas disponibles, que no hayan encontrado colocación. Por consiguiente, ya aquí tenemos fracasada la reforma, porque no se van á poder proveer con alumnas procedentes de la Escuela Superior del Magisterio. En hombres sucede poco más ó menos, lo mismo.

Hemos creado, sostenido y gastado el dinero para hacer una escuela especial para formar maestros de maestros, y viene esta reforma, y en lugar de echar mano de esos maestros de maestros, formados especialmente, nos encontramos con que no los hay. La reforma, pues, no vale para nada. Por sí no se proveen en profesores que hayan salido de la Escuela Superior del Magisterio, el Real decreto establece otros modos de provisión. El primero es la oposición de maestras normales. ¿Hay maestras normales para eso? No hay maestras ni maestros normales para proveer. Tenemos, pues que descender otro escalón, y hay que ápear á los auxiliares y maestros de escuelas elementales por oposición, y aun así creo, y esta apreciación estoy dispuesto á rectificarla si me dan las cifras, no hay personal para proveer esas plazas. De modo que han hecho S. S. una reforma para mejorar el profesorado de las Escuelas Normales, y no hay tal profesorado, y mientras tanto, mientras viene ó no viene ese profesorado, mientras se sazan á oposición esas plazas, lo que tenemos en la mano es la selección á la inversa, porque, según el art. 53, la Dirección tiene la facultad de nombrar interinos. (El Sr. Bullón: Pero no para las

tres vagones de trigo rubio á 15'25 pesetas los 46 kilos, y 200 lechones de dos meses. La Coronada: D. Teodomiro Calvo tiene á la venta 3.255 kilos, equivalentes á unas 70 fanegas de trigo rubio; 5.175 kilos de cebada, equivalentes á unas 150 fanegas; 1.250 kilos de habas, equivalentes á 25 fanegas. La Morera: Los señores arrendatarios de la dehesa de Murillo tienen á la venta 100 ovejas bastas de parir, de buena edad y en perfecto estado de carnes, estando paridas algunas de ellas. Para tratar, con cualquiera de dichos señores, que residen en esta localidad. La Haba: D. Angel Hidalgo Miguel tiene á la venta 290 ovejas de parir con 20 sementales, 230 borregos y 18 cabras. Para tratar con dicho señor. Calle Conde Campos, en La Haba, Badajoz. Mérida: D. Severiano Pelayo tiene una partida de 42 caponas, de 150 kilos, equivalentes á 13 arrobas próximamente, las cuales desea vender en conjunto. Nogales: D. Agustín Hernández Montes tiene á la venta seis vagones de trigo, limpio, de buena calidad. Orellana la Vieja: D. Severo Ramos Ruiz vende 5.520 kilos, equivalentes á unas 160 fanegas de cebada. Puebla de la Reina: Se vende un venado de cuatro años. Para tratar, con D. Angel Ginés, en dicho pueblo. Olivenza: Don Fernando Gómez tiene á la venta 420 ovejas, 180 borras y 180 borros; todos los anteriores negros, y 300 borros blancos. Tambien tiene á la venta una jardinera nueva, y un milor en medio uso. Para tratar con dicho señor en Olivenza, ó en la finca «La Cocosca», término de Badajoz y á 12 kilómetros de la capital. Olyva de Jerez: Los siguientes señores tienen á la venta cerdos cebados de 125 kilos en adelante, equivalentes á unas 11 arrobas, en la cantidad que á cada uno se indica: Don Juan José Palacios, 600 cerdos. Don Baldomero Sánchez, 600 Idem. Don Ignacio Sánchez, 500 Idem. Don Emilio Rubio, 600 Idem.

descubran las vías del progreso legítimo, siendo ésta la nota característica de los pueblos semicivilizados: asentados en la cumbre de la majestad y herederos de la misión de Cristo, los Pontífices han infundido á las naciones que caen del lado de acá de la Cruz y que vienen sentadas á la sombra de sus benditos brazos; la grandeza moral que las distingue y han señalado la ruta conveniente para que cada una lleve su misión histórica; maestros de la organización sobre la base de una libertad legítima, enseñaron al poder civil á convocar y celebrar las asambleas de los representantes del pueblo, confundiendo esas tantas muchas veces con Concilios y fueron los primeros en conceder á sus villas el derecho de elegir un municipio, cuyas funciones determinaron tan discretamente Honorio II y Nicolás IV (1) tutores providenciales de la realidad la impidieron precipitarse en el absolutismo en que hubieron de caer pronto los príncipes protestantes y los mismos soberanos católicos, cuando se debilitó el influjo social del Pontificado (2); fautores de la moralidad pública, los Papas han creado á conciencia social sobre las doctrinas del Evangelio y esta conciencia ha influido en la gestión de los asuntos de utilidad general, porque se levantó como

nado del individualismo económico, el equilibrio entre las distintas clases de la sociedad ha llegado á romperse y apareció con terribles proporciones la lucha entre patronos y obreros y se aterrorizaron las potestades civiles impotentes para contener la avalancha del mal, uno de los más grandes Papas que en los últimos tiempos han ocupado el solio Pontificio, el inmortel León XIII, lanzó sobre el mundo agitado por los odios el rasal de sublimes enseñanzas que contienen sus documentos imperecederos (1); vigías de la integridad territorial de Italia, los Vicarios de Cristo fueron la muralla inexpugnable que nunca pudo asaltar el invasor y ante ella retrocedieron los Hunos, los Longobardos y los Musulmanes; depositarios de los intereses de Europa, ellos salvaron su independencia contra los Sarracenos primero en España y en los campos Cataláunicos, luego en el Oriente arrojando sobre la Palestina las Cruzadas, aquellas enormes masas de guerreros, que enardecidos por Urbano II, Eugenio III, Inocencio III, Gregorio IX, Inocencio IV y Alejandro IV, iban á reconquistar el sepulcro del Salvador y últimamente en Lepanto en donde la Cruz vencedora el esparcir sus fulgores sobre las destrozadas naves de Turquia, iluminó con tintes de gloria

incomparable la bandera pontificia y la española fuertemente unidas á Marco Antonio Colonna y á D. Juan de Austria estrechamente abrazados como un símbolo de la inquebrantable adhesión que ha de unir siempre á nuestra nación católica con la roca inmovible del Vaticano; promovedores de la concordia entre los señores feudales, condenaron severamente las guerras que por fútiles motivos se hacían y cuando no pudieron acabar con ellas totalmente, las dificultaron con motivos religiosos y sancionaron en ocasión bien solemne la piadosa tregua de Dios (1); amantísimos de la paz internacional, la han promovido siempre por medio de sus eminentes diplomáticos y, cuando sus esfuerzos han sido inútiles, no han faltado ni sus lágrimas paternales, ni sus oficios desinteresados, ni sus oraciones fervorosas á favor de las víctimas de la guerra. ¡Y cómo se está demostrando esto, V. H. y A. H., en las presentes y terribles circunstancias!

El soplo asolador de las indignaciones divinas ha desencadenado sobre las abominaciones del mundo el vendaval de todas las tempestades y al crujir la carcomida fábrica de una civilización materialista y atea, que ha llenado la tierra de ídolos nefan-

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal GANADOS EXTREMENOS Madrid Vacas, de 1'54 á 1'64 pesetas. Corderos rapados, no concurrieron. Ovejas, de 1'75 á 1'85. Cerdos cebados, á 1'62 Id. Novillos de piense, no concurrieron.

Barcelona

Vacas, de 1'60 á 1'65 pesetas. Bueyes, de 1'65 á 1'70 Id. Cameros, á 2'15. Ovejas, á 2'00. Corderos, no concurrieron. Cerdos cebados con piense, de 1'52 á 1'53.

Ofertas y demandas.

Badajoz: D. José Rincón Funes, tiene á la venta yeguas con y sin rastra, mulas y muletas, cebada y avena. El mismo señor tiene á la venta, en buen estado de trabajo y dispuestas á ser utilizadas: Máquinas segadoras atadoras «Deering Ideal», y «Plano». Máquinas segadoras «Elizaldi». Sembradoras «San Bernardo». Rodillo de hierro para desterrar «Croskin». Rastrillo todo de acero «Deering». Desgranadoras de maíz, varios sistemas. Aventadoras de granos. Norias para pozo de gran rendimiento «Perez hermanos». El mismo señor tiene á la venta, trigo, albillas, chicharos, garbanzos, frejones y batatas (orundas de Málaga) clase especialmente fina. Para tratar, con dicho señor. —Se venden, de ocasión, en estado nuevo, varios arados marca «Royal Blue», «Rud Sack Bacher» y un cultivador americano. como sentimiento cristiano ha sido elevado á la categoría de primera obli-

Para tratar, D. Salvador Trevijano, Arias Montano, 25. —D. Manuel Suárez de Figueroa vende una jardinera de canastillo. Para tratar con dicho señor, Ramón Albarrán, núm. 6. —D. Antonio Lledó tiene á la venta un colmenar, cercado con paredes de mampostería, con casa y cien colmenas en explotación. Dicho colmenar está enclavado en el sitio conocido por «La Pinela», próximo á la carretera de Sevilla. Para detalles, en casa de dicho señor. Calle Brocense, núm. 2. —D. Ramón Montero de Espinosa tiene á la venta cuatro pisos de cerdos con 150 kilos aproximados de peso en vivo, para pesar en la segunda quincena de enero próximo. Berlanga: D. Cándido Rufián Rubiano vende 100 ovejas horras y 80 primales. Para tratar con dicho señor. Benquerencia: D. Víctor Sánchez vende 69.000 kilos, equivalentes á 200 fanegas de cebada pura á 7'50 pesetas cada 34'50 kilos. Calamonte: D. Benigno Gajardo y Gajardo tiene á la venta 60 cerdos cebados, 126 á 140 kilos, equivalentes á unas once doce arrobas de peso cada uno. —D. Antonio Hernández Morcillo tiene á la venta 120 lechones de dos meses. Corte de Peleas: Los herederos de doña Isabel Moreno tienen á la venta 32.200 kilos de trigo equivalentes á 700 fanegas; 34.500 kilos de cebada equivalentes á 1.000 fanegas; 320 primales lanas finas con su simiente. Granja de Torrehermosa: D. Sebastián de la Gala vende una dehesa de arbolado de 450 hectáreas, denominada «Q. em. dina» y situada en el término de Melcoinado. Para tratar, con dicho señor en su domicilio. Higuera de Llerena: D. Eusebio López, D. José Vera, don Julio Carbajal, D. Miguel Gómez y D. Miguel González tienen á la venta varios vagones de trigo rubio á los precios indicados en el Boletín de este pueblo. —Don Julio Carbajal tiene á la venta

LA DEVOCION AL PAPA

CARTA PASTORAL

que el Excmo. é Ilmo. Sr. Sr. Don Adolfo Pérez Mañoz

árbitro de las grandes cuestiones entre el pueblo y sus reyes y gobernadores, moderando con imparcialidad, que bendice la Historia por boca de los mismos impíos (1), el ejercicio de los mútuos deberes y derechos é impidiendo conjuntamente las explosiones del despotismo arriba y las de la anarquía abajo (2); factores de todos los anhelos nobles del alma, lo han sido muy particularmente los Papas del verdadero patriotismo, que si como sentimiento natural es el amor inextinguible á la lengua de nuestros padres, el cielo que nos vio nacer, á la luz que besa las crestas de nuestros montes y baña las hondonadas de nuestros valles, á la herencia preciosa de la vida nacional guardada en el arca de oro de nuestras tradiciones,

gación social y santificado por la Religión se ha penetrado con ella hasta proporcionar su intensidad con la que tienen en el alma las convicciones piadosas y justificar la frase de Capéfigue: «En la edad media los Santos han sido en todos los países los más eminentes patriotas y los fundadores de las nacionalidades» para que aparezca más clara la calumnia con que en nuestros días se traduce la firme adhesión á Roma como una nota infamante de extranjerismo; defensores de la unidad nacional, los Pontífices organizaron contra las herejías que se visían siempre con la púrpura de la sangre derramada en las guerras civiles, el combate encarnizado, que os referíamos más arriba y jamás se ha roto la cohesión de los elementos que integran la nacionalidad allí donde de la voz augusta de los Pastores supremos ha sido seguida y acatada; sustentadores de los grandes principios morales en que estriba la perfección ética y cristiana, los Vicarios de Dios han formado, contra los que aseguran sus enemigos, aquellos ferreos y heroicos caracteres que son la honra más preciada de la humanidad y que en la defensa de la libertad del alma se coronaron de gloria en la serie indefinida de los mártires de uno y otro sexo y, por el contrario, donde los Papas no transmiten el aliento de la fecundidad divina de la Iglesia, allí se siente la paralización, que atrofina las facultades superiores para que no

(1) Enrique de l' Epinou «Gobierno de los Papas». (2) Balmes «El Protestantismo comparado con el Catolicismo» libro III, cap. LII.

(1) Vid. «Statutum Calixti Papae II de Treuga Dei editum in Concilio Remensi an. 1119.

NOTICIAS

Hoy gran matanza de cerdos en el acreditado establecimiento de Pedro Calzado, Cervantes, 16. Precios de los géneros de esta casa: Chorizo, 3'25 pesetas kilo; salchicha, 3'25; lomo, 3'25; morcilla, 2'50; tocino, 2; carne magra, 2'50; carne de morcilla, 2'25; pies y codillo, 1'25.

En la mañana de anteaer tuvo lugar el entierro de la que en vida fué la señora doña Micaela Camiñas, siendo el acto una verdadera manifestación de duelo.

El fúnebre comitiva se había formado por dos largas filas de pobres llevando cirios, seguido el clero con las mangullas de todas las parroquias.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por los señores D. Santiago García Barba, D. José Bulnes, D. Luis Herrate, D. José Fernández, D. Lucas Murga y D. Eloy Alvarez, formando la presidencia del duelo los sobrinos de la finada D. Adolfo Camiñas, D. Ventura Asensio Vega y D. Ricardo Bulnes, acompañados los señores D. Clodomiro Muñoz Chaves, D. Juan Guadalupe, D. Antonio Serrano, D. José Fernández Alvarez, D. Enrique Vargas y D. Andrés Pérez, corriendo la comitiva numeroso acompañamiento de todas las clases sociales en que se testimoniaron las generales simpatías de que gozaba la finada.

En los establecimientos de coloniales de Pedro Alfaro, se vende alcohol desnaturalizado para quemar, clase superior, á una peseta botella de un litro, y cincuenta céntimos, de medio ídem (sin casco).

Reunión.—El día 1.º de enero próximo celebrará sesión la Real Sociedad Económica de Amigos del País, para proceder á la elección de un vocal propietario y otro suplente del Consejo Superior de Fomento. La sesión se celebrará á las doce de la mañana.

Todas las noches en el salón calle Moreno Nieto, número 3, grandes regalos.

Sanix Purgante delicioso para niños.

POSTRES BARATOS. Turrones de todas clases, á 2'50 pesetas kilo. Mazapanes, todos, á 3 pesetas kilos. Frutas escarchadas en diferente envases y sueltas, á 2'50 pesetas kilo. Confitería LA CUBANA, Badajoz.

Colegio del Carmen de 1.ª y 2.ª enseñanza, único de esta clase en la capital, incorporado al Instituto, con profesorado facultativo. Director, licenciado D. José López Prudencio.

CENTRO TECNICO AGRICOLA, á cargo del ingeniero agrónomo D. Enrique Agudo.

Mediciones de fincas, valoraciones y particiones. Consultas sobre el catastro, riegos, elevación y abastecimiento de aguas. Y cuantos problemas se relacionen con la ingeniería agrícola.

Despacho: Hotel Dos Naciones, Badajoz.

SE ARRIENDA, con ó sin el sembrado que en ella hay, la dehesa «Cerro de los pinos», término de Badajoz, á tres kilómetros próximamente de la capital, por la carretera que va á Olivenza.

Para tratar, con Don Enrique Ortíz, en Alconchel.

ALANJE. Se arrienda el «Hotel España» situado en el centro de dicho pueblo con muchas habitaciones amuebladas y en perfectas condiciones higiénicas. Para tratar del arriendo en dicho pueblo, con la señora viuda de Barragán, calle de la Plaza, núm. 8, ó en La Zarza, con don Francisco Guerrero Bravo, calle de la Plaza, núm. 11.

ESTACION METEOROLOGICA DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

Table with meteorological data: Observaciones del día 30. Columns: Ocho de la mañana, Cuatro de la tarde. Rows: Barómetro en mm, Temperatura C., Humedad por %, Viento (Dirección, Fuerza), Lluvia (litros por metro cuadrado), Agua evaporada (íd. íd.), Estado del cielo.

Más claro, se le exige el inmediato pago de lo que no tiene, amenzándolo sino con disponer de los bienes que con tantos sudores han podido adquirir los que la componen, sin que ellos en cambio puedan hacer otra cosa que sufrirlo todo y dirigir súplicas que nunca se escuchan. En resumen, es lo seguro que el Ayuntamiento desaparecerá, porque cual la Diputación no puede obligar á los que componen el Gobierno para que le paguen inmediatamente, amenzándoles de no hacerlo con disponer de sus bienes, y los vecinos tendrán que emigrar ó morir de hambre si el Gobierno continúa sin acordarse de ellos, y en esta ocasión no escucha sus ruegos.

A juicio del que expone, todo ello pudiera tener remedio: se podría pagar, cobrando; se podría vivir dándoles algunas facilidades, emprendiendo alguna obra, construyendo algún puente (pues en ocasiones estamos ocho días sin correo, por no poderse vadear los ríos), alguna vía de comunicación con el resto del mundo, siquiera algún camino vecinal, un sitio al menos donde á cambio de su trabajo pudieran proporcionarse el necesario sustento; y hasta creo que en parte podrían evitarse estas inundaciones antes no conocidas, y este carácter torrencial de los ríos volviendo las montañas á su primitivo estado, pues considero como causa primordial de ello á la fita de árboles, á las brutales y recientes roturaciones de las laderas que han dejado en esqueleto á las montañas de este suelo tan accidentado, á la costumbre de estos labradores que efecto de su ignorancia y codicia estoñan ó descujan las matas de chaparro ú otras que espontáneas hayan podido salir, y siempre con el incalificable afán de matar al árbol por considerar que la sombra que proyecta y la esquitante influencia de sus raíces son la causa de que no granen las espigas de sus cereales. Cosenocen por error esto que consideran perjuicios, y no se dan cuenta de que los árboles son los encargados de beneficiar el aire viciado que sale de nuestros pulmones, de proporcionar material de construcción, combustibles y productos variadísimos, de abastecer con regularidad los manantiales y sobre todo de evitar las inundaciones.

Desconocen las benéficas influencias de los mismos, y no saben que aumentan y regularizan las corrientes que hacen que el agua de lluvia se precipite por sus vertientes con menos velocidad, y la que no se filtre que vaya llegando á los ríos suavemente y limpia, pues tiene razón quien comparó á los bosques con una esponja, que retiene las aguas pluviales, destilando más tarde gota á gota las que tienen almacenadas. Son los bosques el medio defensivo por excelencia para evitar las inundaciones que tantos destrozos causan, pues sus raíces facilitan el paso al agua para filtrarse, retienen la tierra y evitan los arresques que dejan peladas ó desnudas á las montañas y hechas un cascajo sus fértiles vegas.

Para evitar estos perjuicios, nadie ha hecho nada ni nadie en ellos pensó, pues vivimos en un país donde la incultura que padecemos nos deja en brazos de la indolencia y la rutina; nada nuevo se nos ocurre, y por tanto de evitar nada nos ocuparemos, pues lo que aquí por todos se mira con más cariño es que las cosas salgan adelante sin preocuparse de ellas.

Dicta leyes el Gobierno tan bonitas y útiles como pudieran serlo aquí las de repoblación forestal y colonias agrícolas, si con ellas se cumpliera, pero un sólo propietario que he conocido quería acogerse á dichos beneficios, lleva cuatro años ocupándose de este asunto y aún no ha podido vencer las dificultades que por negligencia ú otras causas le presenta la alta empleomanía.

Corresponsal. Valdecaballeros, diciembre 914.

Plaza de Toros DE BADAJOZ. Se arrienda esta Plaza para la celebración de corridas de toros y de novillos, por el tiempo de tres temporadas taurinas, consideradas desde el 1.º de mayo al 30 de septiembre, en los años de 1915, 1916 y 1917.

El pliego de condiciones para este arriendo se encuentra de manifiesto, todos los días laborables, en el comercio de paños sito en la calle Arias Montano, núm. 4, y el concurso de proposiciones para optar al arriendo tendrá lugar en la propia Plaza el día 6 de enero de 1915, ante la Junta de gobierno de la Sociedad propietaria que se constituirá para tal fin en dicho día y hora de las dieciséis á las diecisiete.

MILITARES. Servicio de la plaza para hoy. Parada y Parque, Gravelinas. Jefe de día, señor comandante de Villarrobledo, D. José de la Iglesia. Imaginario, otro de Castilla, D. Emilio Rodríguez.

Hospital y provisiones, octavo capitán de Gravelinas. El general gobernador, Villalón. Presentación de oficiales. D. Genaro Jeremías, teniente coronel de Carabineros, que viene á encargarse del mando de esta Comandancia.

D. Carlos Cáceres, segundo teniente de infantería que regresa á Ceuta, después de haber permanecido en Badajoz con permiso.

de cazadores de Cognaut, que transportaban los ingleses en sus embarcaciones y á los cuales debió sorprenderles gravísima catástrofe en la travesía que se supone desde las Indias á Marsella. El barco ha debido perderse entre las islas de Córcega y Cerdeña y los casos son sin duda de los soldados coloniales por las fechas que en ellos aparecen grabadas de 1908, 1909 y 1911.

SUCESOS

Escándalo. Ha sido detenido por promover un fuerte escándalo en la vía pública un individuo llamado Antonio Encarnado González, que vive en la calle de Aflijidos, 11, siendo denunciado por dicho motivo en la Inspección de policía.

Pueblo en la miseria

A las muchas calamidades que afligen á este pueblo, ha habido que sumar ahora los enormes destrozos ocasionados por las desbordadas corrientes del río Guadalupe, que circunda este término, y por ello el Ayuntamiento y varios vecinos perjudicados han tenido que elevar súplicas al excelentísimo señor ministro de la Gobernación y Gobernador civil, pidiendo se faciliten de donde proceda cantidades que remedien en lo posible el desdichado estado en que han quedado los dueños de las pequeñas fincas que radican en las márgenes del referido río, pues aunque pequeñas estas parcelas, eran lo suficiente para proporcionar con sus variados productos, el sustento de sus dueños.

Tal ha sido la impetuosidad de las aguas desbordadas y el nivel alcanzado por las mismas, que las dió fuerza suficiente para destruir y arrastrar las paredes, casitas, útiles y herramientas de todas clases que en ellas se encontraban, así como cuantos árboles frutales poblaban estos terrenos que proporcionaban á sus dueños, sano y quizá único alimento en buena parte del año. La desgracia en sí es grande, pero la pérdida sufrida se agrava mucho más, al carecer dichos pequeños propietarios de recursos para volver nada á su estado primitivo; faltos de otros bienes, sin reserva alguna, sin trabajo en la comarca, mal comidos, explotados por la usura y agobiados por el pago de tributos al Estado, no les queda otro remedio que romper el prolongado silencio en que han sabido sufrir, y por primera vez en la vida acudir en súplica á los Poderes públicos, único puerto de salvación que encontrar pudiera esta mal llamada nave que se sumerge, é irá á pique, si pronto el Gobierno no pone algún remedio á sus males.

Entre estos perjudicados no ha faltado quien indique su desconfianza de que nada conseguirán siendo pocos, y pidiendo así, pues creen que en España los gobiernos sólo se preocupan y prestan su atención á esas grandes masas humanas que con harta frecuencia se reúnen en los centros importantes para pedir y tienen la necesaria habilidad para amanzar si es preciso, á fin de conseguir lo que desean; pero no obstante estos temores de algunos, considera la mayoría de estos vecinos que no ha de faltarles protección en este caso que tantas calamidades se reúnen, pues á más de las inundaciones en las huertas, hay que añadir la pérdida de varios trozos de siembra, y más principalmente el que se trata de un pueblo falto de recursos de toda clase y afligido por el hambre.

Si así no fuera, bien sé que para estos casos es lo primero echar mano de la cantidad presupuestada por el Municipio para calamidades públicas: pero como aquí las circunstancias no han permitido nunca se presupueste nada, bien agotados están por tanto dichos créditos y bien justificado que se recurra á los fondos del presupuesto general del Estado.

Hoy se recibe telegrama del ministerio de la Gobernación, donde el excelentísimo Sr. Ministro dice al Alcalde que desde el 93 no hay fondos de calamidades, pero que llama la atención del ministro de Fomento por si cabe el indirecto de Obras públicas. Yo, en nombre de estos necesitados vecinos y por medio del CORREO DE LA MAÑANA, dirijo un ruego al Gobierno para que fije su atención en esto y haga algo por esta comarca en que jamás se hizo nada, pues, bien obligado está á ello, entre otras razones por ser el más culpable de los males que á este pueblo afligen, puesto que la entidad Ayuntamiento viene sufriendo al Estado como único deudor á sus arcas municipales desde el año 1904, según soberana disposición en la que categóricamente se mandó emitir láminas intransferibles de la deuda pública por valor de varios miles de pesetas que correspondían á esta entidad, procedentes del 80 por 100 de sus únicos bienes vendidos por el Estado. En cambio tiene varios acreedores, entre los que se hallan la delegación de Hacienda, la Diputación provincial y otros centros que en total importan menos cantidad de pesetas que la debida por el Gobierno; pero con facultades éstos, que utilizan, para tramitar expedientes de responsabilidad personal contra los miembros de referida Corporación, sin que á ella la sea dado hacer otro tanto con su deudor el Estado, cerca del que ha practicado cuantas gestiones ha podido, pidiéndole tan necesaria liquidación.

tivamente los papeles de doña Rosa y de Mondeta, así como á los actores Sres. Pacheco, Víctor Codina, que estuvo muy bien en el papel de monsieur Clermont, á Povadano y Sepúlveda, enviamos nuestros aplausos por el éxito personal y colectivo que obtuvieron. Los señoritos, que se puso en escena á continuación, es una comedia muy bien pensada, de tendencias nobles y de sana moral, que lleva á la escena el eterno problema de unos padres de humilde posición que cometen la tontería de educar á sus hijos en Francia, con el enredo correspondiente de amores. La obra, que carece de grandes emociones, se desliza en un ambiente apacible, en el que los actores han de poner un poco de espíritu y de observación para salir airoso. No tiene la obra las pretensiones de la comedia benaventura, pero hay en ella una iniciación algo candorosa pero muy simpática. Rafael Abadía estuvo anoche afortunadísimo y demostró en el monólogo del segundo acto un estudio felicísimo del papel de Clara. Aquella escena mereció un premio de aplausos que nosotros se los enviamos sinceramente. Vilches tiene una gran flexibilidad de carácter que le permite obtener verdaderos triunfos representando tipos y caracteres tan opuestos como el Correa de El orgullo de Albacete y el don Juan de Los señoritos, que hizo anoche á la perfección. Muy bien el actor Sr. Valenti en el papel de Martín. El Sr. Povadano obtuvo un éxito, y otro, el actor Sr. Enriquez que á pesar de tener poco relieve su papel de el vizconde de la Encina, estuvo discretísimo.

Hoy, estreno de la farsa cómica norteamericana, en tres actos, el mayor éxito de risa de la temporada, original de miss Margarita Mayo, adoptada á la escena española por don Federico Reparaz, denominada: Lluvia de hijas.

para pedirle que interese el envío de las primeras materias de Bilbao que antes venían de Inglaterra y que en la actualidad no llegan. El viaje de Ugarte. Málaga.—A las dos y media de la tarde ha llegado á esta capital el ministro de Fomento, Sr. Ugarte. Desde Bobadilla le acompañaba el jefe de Agricultura, Sr. Castell. También vienen con el ministro de Fomento, el jefe de servicios centrales hidráulicos, don Rodolfo Gelaber, y el general Sotomayor. En la estación le esperaban el subsecretario de Fomento, Sr. Silvela, los ingenieros de Montes y de Agricultura, el diputado, señor marqués de Larios, el senador, don Leopoldo Larios, el Gobernador civil y varias personalidades. Seguidamente visitó el puerto y la Aduana, marchando después al hotel donde se hospeda. Esta noche le ha invitado á cenar la condesa de Renalzabis. Mañana visitará el Sr. Ugarte el pantano del Chorro.

BOLSA. Interior 4 por 100, serie F. 72 80. Amortizable 5 por 100. 00 00. Amortizable 4 por 100. 000 00. Banco de España. 455 50. Tabacos. 269 00. Francos. 101 00. Libras. 25 40. Corro. 000 00. Nortes. 340 00. Alfércates. 349 00. Cédulas hipotecarias al 5 por 100. 101 00. Idem idem al 4 por 100. 91 25.

Teatro

Anoche se puso en escena *Francfort*, comedia muy discreta y entretenida que se ha representado varias veces en López de Ayala. La novedad estuvo en la manera de ejecutarla, pues es la vez que mejor hemos visto la obra en escena. A las actrices María Millanes y Julia Pacello, que interpretaron respec-

tivamente los papeles de doña Rosa y de Mondeta, así como á los actores Sres. Pacheco, Víctor Codina, que estuvo muy bien en el papel de monsieur Clermont, á Povadano y Sepúlveda, enviamos nuestros aplausos por el éxito personal y colectivo que obtuvieron.

Hoy, estreno de la farsa cómica norteamericana, en tres actos, el mayor éxito de risa de la temporada, original de miss Margarita Mayo, adoptada á la escena española por don Federico Reparaz, denominada: Lluvia de hijas.

La Guerra Europea

(POR TELEFONO) El parte oficial francés.—Los voluntarios italianos.—Noticias alemanas.—Triunfos turcos.—Noticias austriacas.—Reunión diplomática.

Madrid, 31, 1'15

Parte oficial

Burdeos.—El parte oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: En Bélgica, Nieuport, frente de Poldrs y Norte de Loubaertzite, los aliados hemos ganado algunos terrenos.

Los alemanes han bombardeado con gran violencia el pueblo de Saint-George que había sido fortificado por los franceses. Al Norte de Zonebeke los alemanes han perdido un punto estratégico en el camino de Beclacre-Pesscheutale.

En el valle del Aisne y la Champagne, los alemanes han aumentado su actividad con un vivísimo cañoneo, al que los franceses oponen su artillería gruesa. En las Argonas los franceses hemos prosperado hacia la región de Four de Paris.

Desde este punto al Mosela, ha habido un fuerte cañoneo contra los altos del Mosa. En los Vosgos han sido rechazados los alemanes que atacaron al pueblo de Cete de Raux. En la alta Alsacia nos hemos fortificado en nuestras posiciones, reinando un completo silencio. Los morteros alemanes suenan hacia el pueblo de Aspach-bajo.

Los voluntarios italianos

Paris.—El primer regimiento de voluntarios italianos, que había quedado constituido por 2.500 hombres, bajo el mando del general Pepino Garibaldi, atacó el sábado pasado á una trinchera de los alemanes en el Argone. El combate duró dieciséis horas, al cabo de las cuales los italianos, ayudados de los franceses y cansados de sostener la lucha del modo que lo estaban haciendo, resolvieron acometer á la bayoneta. Los alemanes, al ver que no podían ya defenderse contra el empuje de los asaltantes, volaron la trinchera. En la acción han muerto 150 gribaldinos, entre ellos el teniente Bruno Garibaldi, sobrino del general antes citado.

Sargentos ascendidos

Paris.—Los sargentos aviadores Carrós, Brindjone, Desmolimais, han sido ascendidos á segundos tenientes, para premiarlos los méritos contraídos durante la guerra.

Noticias alemanas

Roma.—El alto mando alemán ha enviado noticias á Berlín, según las cuales en la Prusia Oriental, Polonia rusa, y región Norte del Vistula, no ha habido cambio alguno de situación. Entre el río Bzura y Rawka hemos conseguido gran progreso los alemanes. En la comarca de Indoz han sido rechazados los rusos por nuestro ejército.

Triunfos turcos

Roma.—Participan desde la capital que de Turda que; los otomanos han conseguido un gran triunfo sobre los moscovitas en el río Nevad, después de un combate reñidísimo, en que se desplegó gran heroísmo por entrambas partes; los turcos lograron por fin hacer que se retiraran los enemigos, haciéndoles más de mil prisioneros y tomándoles cien caballos, treinta y ocho cañones y dos carros de efectos de guerra.

Prensa servia

Nichtz.—Dicen desde Belgrado que los periódicos serbios publican estos días las listas de nombres de los dos mil habitantes que fueron robados por los austriacos al ocupar Belgrado, y las de las casas que han sido destruidas por las fuerzas austrohúngaras durante la ocupación austriaca.

Marcha normal

Paris.—La prensa de la capital francesa, publica noticias que les transmiten desde Londres, según las cuales desde Beiroutin dan cuenta de la marcha de los religiosos franceses, quienes han embarcado con toda normalidad, haciendo el viaje protegidos por los cruceros ingleses.

Noticias austriacas

Roma.—Dice el Reichthoolf que un aviador austriaco se elevó sobre Nikoic de Montenegro, arrojando bombas que causaron enormes daños. Para efectuar este vuelo fué preciso al aviador recorrer una distancia enorme, llegando á 150 kilómetros de los enemigos. También en el Adriático se han efectuado varios vuelos de diversos aviadores, arrojando bombas sobre los buques de la escuadra francesa. Reunión diplomática. Londres.—Comunican desde Washington que se ha celebrado en los Estados Unidos una reunión de diplomáticos, quienes estudiaron la moción presentada por los alemanes pidiendo la aprobación de la anexión del territorio de Bélgica á su país. Los diplomáticos reunidos rechazaron la moción alemana. Aparición de cascos de tropas inglesas.—Conjeturas y apreciaciones populares.—¿Qué ha ocurrido? Roma.—Después de unos días de temporal, ha empezado á aparecer en la costa italiana algunos fragmentos de cascos y cascos enteros de tropas. Llegando estas apariciones á ser en número importante, la fantasía popular empezó á hacer conjeturas y apreciaciones sobre su procedencia, y al llegar á observar en ellos todos la inscripción Cognhaut, Rouger y el número de la matrícula á que pertenecía cada soldado, se aseguró que se trataba de los restos de naufragios ocurridos en alguna gran batalla marítima de que no se hubiera tenido noticia. Lo más razonable de cuanto se ha dicho es que dichos cascos pertenecían á los soldados de un regimiento

lo retiene en él, el jefe del Consejo de ministros, Dato. Probablemente mañana abandonará su domicilio exidente. Consejo de ministros. Es casi seguro el consejo de ministros que se celebrará mañana en Palacio bajo presidencia del Monarca, será aplazado hasta el viernes ó el sábado. Ugarviage. El único telegi que se ha recibido hoy de prolas ha sido uno dando cuenta delegada á Málaga del ministro de bnto. Retrato amorativo. En la rotonda Cámara ponular ha sido colof el retrato del que en vida fué preste de la Cámara popular don Aláro Pidal. Visita al Rey. Hoy han visit al Monarca los ministros de la rra y el de Marina. Ceita. También ha fo en Palacio visitando al Rey el eral de la primera división Sr. In, con objeto de dar cuenta al Re la desgracia ocurrida esta mañan el aeródromo de Cuatro Vientos. Retornos. Hoy ha recil la reina doña Victoria la visita á regio Alcázar de la condesa de (po Alanje, condesa de Via Manuel de San Diego, esta última acomada de su hijo. La reina Cristina. La reina doña Cristina ha recibido hoy á la espotel Sr. Dato y al señor Carracido, e fueron á Palacio á cumplimentar. Reyes. Durante la te de hoy han estado los Reyes paselo á caballo, acompañados del inte D. Carlos, en la Casa de Campe. Banzas aplazados. Este año, c motivo de las circunstancias aales, se suspenden en Palacio los banquetes diplomáticos. Idem. Mañana, á lcinco de la tarde, se cantará en la pilla real de Palacio un solemne deum dando gracias por la iz salida del actual año. ma regla. El rey D. onso XIII ha firmado los siguientes decretos: Uno de Gua concediendo indulto al soldado ls Mola Marco, condenado á muerte el consejo de guerra, por abando de ur puesto, prestando servicide centinela ante el enemigo y especiales condiciones. Otro del misterio de Marina dictaminando el greso en la Escuela de ingenieros de Armada, del coronel de ingenieros. José Garbacho y Robles. Accidentes en eldróromo de Cuatro Vientos. En el aeródromo de Cuatro Vientos ha ocurrido la mañana un accidente desgraciado del cual ha sido víctima el capitán de ingenieros D. Rafael Castelvilrtega. Según las referencias adquiridas el suceso ocurri de la forma siguiente: A las nue de la mañana se hallaba el capitán Castelvil á 100 metros de altura peticando evoluciones, con un apar Farman, cuando se notó que paba en seco la hélice y descendía e vuelo planeado hasta unos 70 mefs, desde donde comenzó á caer veicalmente, cayendo el aparato al sdo. Los compañeros del capitán Castelvil acudiero extrayéndole de debajo del apar. Había sufrido varias é importantes heridas. Rápidamente en un automóvil del Centro de eñanza aerostática, se le transportó al próximo hospital de Carabanchel, onde murió á los pocos momentos. El capitán Castelvil nació en enero de 1887, ingresó en la Escuela de Guadalupe en de septiembre de 1905, adquiriendo el grado de primer teniente en juo de 1910 y en julio de 1914 ascendió á capitán. En la campaña de la guerra de Melilla dió muestras de extraordinario valor, por é bien y el servicio de la patria, habándose solicitado para él la cruz de Sn Fernando. Son muchos los amigos y compañeros que al tener noticias del suceso han acudido al hospital de Carabanchel á visitar al cadáver. Se han establecido turnos de oficiales que velan el cuerpo del capitán Castelvil. Era pariente del general Borbón y Castelvil. Por unas manos. Un individuo llamado Pedro Feito Nido, de 37 años de edad, que fué detenido y conducido á la comisaría á petición de Cecilia Gallo, habitante en la Corredera Alta, á la cual había hurtado unas manos de cordero, al ir á ser puesto en libertad por un guardia de la seguridad, fué hallado colgado de la farja, con cuyo procedimiento se suicidó en la celda donde se había encerrado. El Liceo cerrado. Barcelona.—Ha sido cerrado el Liceo por no reunir las condiciones necesarias la compañía que en él actuaba. La policía. Barcelona.—El gobernador civil de la provincia ha reorganizado el cuerpo de policía. Los obreros metalúrgicos. Barcelona.—Los obreros metalúrgicos han visitado al gobernador civil